

**Madame Elisabeth BORNE**  
Ministre auprès du Ministre d'État, Ministre de  
la Transition écologique et solidaire, chargée  
des Transports  
Ministère des Transports  
40 RUE DU BAC  
75700 PARIS

Strasbourg, le

Madame la Ministre,

Par le présent courrier nous tenons à vous faire part de notre vive inquiétude quant au maintien des arrêts TGV dans les gares vosgiennes de Saint-Dié, Epinal et Remiremont.

En effet, la mission relative au modèle du transport ferroviaire commandée par le Premier Ministre à Monsieur Jean-Cyril SPINETTA, nous fait craindre la remise en cause des arrêts TGV des villes de Saint-Dié-des-Vosges, Epinal et Remiremont. La desserte TGV des villes moyennes dans les territoires ruraux constitue pourtant un véritable outil de développement économique et d'aménagement du territoire.

En effet, nous souhaitons insister sur la nécessité de dessertes TGV offrant des liaisons directes depuis Paris, auxquelles ne saurait se substituer une offre TER qui répond avant tout à des déplacements de pendulaires sur de plus courtes distances. La desserte TGV des gares de Saint-Dié-des-Vosges, Epinal et Remiremont est un véritable levier permettant notamment de maintenir les industriels et les entrepreneurs dans le secteur des Vosges, zone rurale qui doit lutter contre la désertification.

Par ailleurs, il y a lieu de rappeler que le département des Vosges doit déjà faire face au désengagement de l'Etat dans le financement de la maintenance et la régénération des lignes ferroviaires de voyageurs : la ligne Pont-Saint-Vincent – Vittel a subi fin 2016 un ralentissement tel que SNCF Mobilités n'est plus en mesure d'assurer un service ferroviaire compétitif par rapport à la route ; par ailleurs, l'avenir de deux autres lignes apparaît incertain au regard des informations transmises par SNCF Réseau.

.../...

Alors que le territoire vosgien et ses villes moyennes doivent faire face à des défis d'une ampleur inédite dans leurs connexions à l'échelle des bassins de vie, nous ne saurions accepter une double peine qui consisterait, dans le même temps, à subir une régression de la qualité des accès directs depuis et vers la capitale.

Nous vous remercions de l'attention que vous voudrez bien accorder à notre requête.

Veillez agréer, Madame la Ministre, l'expression de notre très haute considération.

**Michel HEINRICH**

Maire d'Epinal



**Jean HINGRAY**

Maire de Remiremont



**David VALENCE**

Vice-Président du Conseil  
Régional Grand Est délégué aux  
Transports, Déplacements et  
Infrastructures  
Maire de Saint-Dié-des-Vosges

